

Homélie pour le Christ Roi 2024

Nous, venons d'entendre cette page d'Évangile où Jésus dit à Pilate : « Je suis roi »

Ce titre de roi que Jésus revendique est très important dans les Évangiles, et particulièrement dans l'Évangile de saint Jean où il marque « la révélation de la véritable identité de Jésus. »

Oui, « Je suis Roi, et je suis né venu dans le monde pour témoigner de la vérité. »

Jésus, est venu rendre témoignage de la vérité et la vérité est « le mystère caché de toute éternité » (Col 1, 26), manifesté en Jésus Christ vrai Dieu et vrai Homme.

La vérité que Jésus est venu révéler : c'est une autre idée de Dieu, un Dieu tout autre une Royauté et un Roi tout autre. Tellement tout autre qu'il a été condamné à mort et crucifié.

Et pourtant et pourtant toute la vie de Jésus tout son enseignement ont été sans ambiguïté rappelons-nous ces paroles de Jésus à ses disciples qui se disputaient entre eux : mes amis « vous le savez : les chefs des Nations commandent en maîtres, et les grands font sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne devra pas en être ainsi. Celui, qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur, et celui qui veut être parmi vous le premier sera votre esclave. Ainsi le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. » (Mt 20, 25-28)

Voilà le pouvoir de ce Roi, voilà le Règne qui nous promet, ce n'est pas celui des puissants de ce monde tels que nous les voyons sous nos yeux, et qui dominent et font sentir leur pouvoir sur leur Peuple. Tout le pouvoir du Christ Roi, c'est le pouvoir divin de donner la vie éternelle, de libérer du mal, de vaincre le pouvoir de la mort. C'est le pouvoir de l'Amour, qui sait tirer le bien du mal, attendrir un cœur endurci, apporter la paix dans le conflit le plus âpre, allumer l'espérance dans les ténèbres les plus épaisses. Ce règne de la Grâce ne s'impose jamais, et respecte toujours notre liberté.

Le Christ est venu « rendre témoignage à la vérité » (Jn 18, 37) comme il l'a dit devant Pilate : qui accueille son témoignage se place sous son étendard, selon l'image chère à saint Benoît et à saint Ignace de Loyola. Cette fête du Christ-Roi nous invite au choix : **Qui est-ce que je veux suivre ? Dieu ou le malin ? La vérité ou le mensonge ?**

Choisir le Christ ne garantit pas le succès selon les critères du monde, mais assure cette paix et cette joie que lui seul peut donner. En témoignent tant

d'hommes et de femmes qui dans tant de Pays, au nom du Christ, au nom de la vérité et de la justice, savent s'opposer aux flatteries des pouvoirs terrestres, jusqu'à sceller cette fidélité par le martyre. (Benoit XVI)

Voici notre Roi ! Son palais, une étable ; son trône une croix ; sa couronne des épines ; son manteau un bout de chiffon sur les épaules et sa force sa miséricorde et son pardon ; son armée, ceux et celles qui veulent vivre à sa suite l'esprit des Béatitudes, l'esprit des Béatitudes, en tenue de Service.

« Ton Royaume n'est pas de ce monde, Seigneur Jésus mais déjà il nous habite Encore fragile, la joie nous habite et effleure la terre : Proche est le ciel, proche sa clarté » (hymne CFC)